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--En Santiago de Chile, a diecinueve dias del mes de 

noviembre de m i l  novecientos ochenta, siendo l a s  17.15 horas, 

se  reúne en Sesión Secreta Legislat iva l a  H.  Junta de Gobierno, 

presidida por e l  Excmo. señor Presidente de l a  República y Co- 

mandante en Jefe  del  Ejérc i to ,  General de Ejérci to  Augusto P i -  

nochet Ugarte, e integrada por e l  señor Comandante en Jefe  de 

l a  Armada, Almirante José T .  Merino Castro, por e l  señor Direc - 
t o r  General de Carabineros, General Director César Mendoza Du- 

r5n y por e l  señor Comandante en Jefe  de l a  Fuerza Aérea, Gene - 
r a l  del Aire Fernando Matthei Aubel. Acttía como Secretario de 

l a  Junta e l  t i t u l a r ,  Coronel de Ejerc i to  señor Jorge Zincke 

Quiroz . 

--Asisten, en e l  orden en que se  t r a t an  l a s  materias 

de su competencia, los  señores: Teniente General Ra6l Benavi- 

des Escobar, Ministro de Defensa Nacional; Sergio de Castro S p l  - 
kula ,  Ministro de Hacienda; Mónica Madariaga Gutiérrez, Minis - 
t r a  de J u s t i c i a ;  Alfonso Márquez de l a  P la ta  Yrarrázaval, Minis - 
t r o  de Agricultura; José Piñera Echeñique, Ministro del  Trabajo 

y Previsión Social;  General de Brigada Aérea Caupolicán Boisset 

Mujica, Ministro de Transporte y Telecomunicaciones; General de 

Brigada Santiago S inc la i r  Oyaneder, Ministro Jefe  del Estado Ma - 
yor Presidencial;  General de Brigada Roberto Guillard Marinot, 

Ministro Jefe  del COAJ ;  General de Brigada Enrique Valdés Puga, 

Viceministro de Relaciones Exteriores;  Olga S i lv ia  Peña Morales, 

Ministra de Educación Subrogante; Teniente Coronel de Ejérci to  

Enrique Seguel Morel, Subsecretario de Hacienda; Capitán de Na- 

vio Mario Duvauchelle Rodriguez, Secretario de Legislación; Ase - 
sores Juridicos de l a  H .  Junta de Gobierno, señores: General de 

Brigada Fernando Lyon Salcedo (Sr. General Pinochet), Capitán de 

Fragata Hernando Morales Rios (Sr. Almirante Merino), Coronel 

de Aviación Hernán Chávez Sotomayor (Sr. General Matthei) y a- 

yor de Carabineros Harry GrUnewaldt Sanhueza (Sr. \r ~ e n e r a v y o  - 
za) , y Mayor de Ejérc i to  Juan Romero Riquelme, Jefe  de l a  SuS'e' - 
fa tura  Legislat iva del COAJ.  

MATERIAS LEGISLATIVAS. 
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1. - PROYECTO DE DECRETO LEY MODIFICATORIO DE ARTICULO 169 DE D.F .L. 
(G) N o  1, DE 1968, SOBRE CAUSALES DE RETIRO ABSOLUTO DE PERSO- 

NAL QUE INDICA. 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- El primer proyec - 
to de la Tabla se refiere a la siguiente situación actual. 

Hoy dia, el Estatuto de las Fuerzas Armadas señala que 

tanto en el Ejército como en la Armada y en la Fuerza Aérea los 

Oficiales superiores deben presentar su solicitud de retiro al 

cumplir 30 años de servicios efectivos. En cambio, respecto del 
personal del Cuadro Permanente y de Gente de Mar, para los Subo- 

ficiales no hay tal norma sino que existe una disposición común 

para todos ellos, que fija 35 años de servicios efectivos para 

el retiro. 

La iniciativa legal propone modificar tal situación en 

términos de establecer una causal de retiro absoluto para el per - 
sonal del Cuadro Permanente y de Gente de Mar que, teniendo la 

calidad de Suboficial, cumpla 30 años de servicios. 

Ese es el proyecto. 

Ahora, durante la tramitación legislativa, la Comisión 

Legislativa especifica fue la Cuatro. Hubo una observacibn de 

la Comisión Legislativa Dos, que sugirió la posibilidad de esta- 

blecer una norma común para las tres Instituciones. 

Recogiendo dicha observación, la Comisión Cuatro seña- 

16 que, siendo cierto que el Estatuto tiene preceptos comunes, 

también lo es que hay normas especiales en determinadas situacio - 
nes . 

Por su parte, en este caso, el Ejército anunció su no 

interés en ser incluido por no tener el problema relativo a las 

especialidades que se produce en la Fuerza Aérea y en la Armada. 

Por las razones expuestas, la Comisión Legislativa Cua - 
tro no coincidió con la observación de la Comisión Legislativa 

Dos; de tal manera que la iniciativa que se propone a la Junta 

incluye, en el precepto relativo a los Suboficiales, sólo a er- 

sonal de la Armada y de la Fuerza Aérea. P 
Esa es, señor, en sintesis, la materia. \ ' \  
El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Como 

en la mañana, haremos algunas modificaciones en el Ejército 

cierto sentido. 
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El señor ASESOR JURIDICO PRESIDENCIAL.- Posteriormente, 

mi General. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Hay diversidad 

de problemas. Les puedo explicar ahora de qué se trata. 

Se elevará el expediente de retiro a los 28 años de ser 

vicio como Oficial, porque ¿qué sucede en la Escuela Militar? Hay 

gente que tuvo un año o dos de Alférez y salió, y otros que estu- 
vieron en la Escuela tres años. Entonces, hay disparidad. De re - 
pente me encuentro con que un Oficial cumple 30 años, y hay otro 

más antiguo que no los representa. ¿Por qué? Porque estuvo un 
año o dos en la Escuela. 

Por lo tanto, por eso fijaremos para todo el mundo 28 
años de servicios efectivos, y deben presentar su expediente de 
retiro seis meses después de cumplirlos; o sea, el día 2 de julio 
y de esa manera le corren los otros seis meses. 

Con eso, queda de la siguiente manera: si estuvo la per - 
sona un año en la Escuela, más los 28 son 29, más los seis meses 

en que debe presentar su expediente y los seis meses que restan, 

sale con 30 años. Con esto se da uniformidad. 

Por eso deseo que lo arreglemos todo, porque de lo con - 
trario esto quedaría cojeando. 

El señor ASESOR JURIDICO PRESIDENCIAL.- Pero el proyec - 
to se refiere al personal del Cuadro Permanente. 

El señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Unica - 
mente a los de planta. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Y a los del 

Cuadro Permanente también hay que hacerles una modificación simi - 
lar, porque también hay gente que estuvo en la Escuela, otros 

que venian de abajo, y como resultado también ha habido proble- 

mas. 

El señor SECRETARIO DE LA JUNTA.- Hay personal con Ser. - 
vicio Militar y sin Servicio Militar. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Hay que arre - 
glarlo completo. Asi lo haremos, y lo anuncio pues nues 
se tramitará por Gabinete. De lo contrario, tendrla pro 
con los mios. ¿Por qué razón? Porque en estos momentos 

tará su renuncia al 31 de diciembre una.cantidad de gen 
cumple 30 años; pero ese personal viene saliendo de una 

lificadora. Entonces, cómo se les va a despedir después 
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meses; más v a l d r i a  que presentaran  e l  expediente  de r e t i r o  e l  

dLa 2 de j u l i o ,  con l o  c u a l  l e s  va len  s e i s  meses más. 

E l  señor SECRETARIO DE LA JUNTA.- También había  una 

d i spos ic ibn  que ordena que l o s  Coroneles con t r e s  años en e l  

grado tenemos que . . . . .  (no s e  capta  e l  término de l a  f r a s e ) .  

--Se s u s c i t a n  d iversos  d iá logos .  

--Se aprueba e l  proyecto.  

2 . -  PROYECTO DE DECRETO LEY DEROGATORIO DE DISPOSICIONES SOBRE D I -  

VISION DE PREDIOS RUSTICOS. 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- D i r í a  que e s t a  

i n i c i a t i v a  l e g a l  t i e n e  alguna complejidad que s e  s a l e  de l a  s i m  - 
p l i c i d a d  d e l  t e x t o ,  que cons ta  de ocho a r t i c u l o s .  Por e s o ,  se- 

ñor P r e s i d e n t e ,  r o g a r í a  autor izarme pa ra  hacer  una r e l a c i ó n  un 

poco más compleja. 

No me r e f e r i r é  a l a  h i s t o r i a  de cómo llegamos a l  11 

de septiembre en e s t a  ma te r i a ,  porque l a  verdad e s  que e n t r e  e s a  

fecha y ahora ha  habido v a r i o s  cambios. S in  embargo, d i r é  que, 

en términos muy genera les ,  llegamos a l  11 de sept iembre,  en mate - 
r i a  de parce lac iones  de predios  r ú s t i c o s ,  con una s i t u a c i ó n  e s t a  - 
t i s t a  g igantesca :  no s e  podian d i v i d i r  p red ios  s i  no t e n í a n  a l o  

menos p a r c e l a s  de 80 h e c t á r e a s ,  más una s e r i e  de o t r a s  normas 

que en l a  a c t u a l i d a d  no t i e n e n  s e n t i d o  alguno. Ya desapareció 

l a  CORA y s e  e n t r ó  en un proceso enorme de cambios en e l  campo 

d e l  ag ro ,  de t a l  manera que e s a  ma te r i a  no l a  a n a l i z a r é  mayormen - 
t e .  Señalaré  l a  s i t u a c i ó n  en que nos encontramos hoy d í a .  

Actualmente r i g e  e l  dec re to  l e y  752,  de 1974. Hay una 

r e g l a  genera l  y ,  luego,  algunas excepciones que d e t a l l a r é .  

La r e g l a  genera l  e s  que e l  p r o p i e t a r i o  de un predio  r ú s  - 
tito puede d i v i d i r l o  en p a r c e l a s  de una s u p e r f i c i e  i g u a l  o supe- 

r i o r  a 20 h e c t á r e a s  de r i e g o  bás ico ,  siempre que é s t a s  tengan una 

des t inac ión  a g r í c o l a  o ganadera,  o s e  cons t i tuyan en una unidad 

a g r í c o l a  f a m i l i a r .  Y ,  leyendo l a  h i s t o r i a  l e g i s l a t i v a  de 

en ese momento s e  estimó que e s e  l i m i t e  e r a  e l  bás ico ,  

n i fund ios  . 
menor, s e  h izo  p r e s e n t e  en a q u e l l a  oportunidad,  podia 

Esa es la regla general existente al año 1974. 

Ahora, también de e s e  año en ade lan te  hay normas 
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E l  señor ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE LA JUNTA:- Lo 

importante  e s  que dicha r e g l a  genera l  que e s t a b l e c e  que e l  p r e  - 
d io  r ú s t i c o  puede ser d iv id ido  p a r a  cont inuar  s iendo usado pa ra  

producción agropecuar ia ,  no a u t o r i z a  pa ra  que, a l  s e r  subdiv id i -  

do, pueda u t i l i z a r s e  en urbanización o hab i t ac ión .  

Eso es  muy importante .  

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- A s i  e s .  E s  p a r a  

l o s  f i n e s  que recuerda e l  señor  Almirante:  des t inac ión  a g r i c o l a ,  

ganadera,  o que l o  tuv ie ran  en unidad a g r i c o l a  f a m i l i a r .  

Esa e s  l a  r e g l a  genera l .  S in  embargo, hay l eyes  y d i s  - 
posic iones  e s p e c i a l e s  en l a s  s i g u i e n t e s  ma te r i a s :  

Primero, pa ra  l o s  t e r renos  indigenas ,  que t i e n e n  una 

l e g i s l a c i ó n  e s p e c i a l .  Después, para  l a  I s l a  de Pascua, pa ra  l a  

cua l  también e x i s t e  l e g i s l a c i ó n  e s p e c i a l .  Y e s toy  hablando de 

decre tos  l e y e s  d ic tados  por l a  Jun ta  de Gobierno: t i e r r a s  ind ige  - 
nas  e l  2.578; I s l a  de Pascua e l  2.885. En seguida ,  para  sanea - 
miento de l a  pequeña propiedad r a i z ,  p lan  en que e s t á  empeñado 

e l  Gobierno a t r a v é s  d e l  M i n i s t e r i o  r e s p e c t i v o :  200 m i l  nuevos 

p r o p i e t a r i o s  que l e g a l i z a r á n  s u  s i t u a c i ó n  e s t e  año,conforme a l  

programa de l a  S e c r e t a r i a  de Estado correspondiente ,  l o  que e s  

f r u t o  d e l  decre to  l e y  2.695; o s e a ,  tambi6n t i e n e n  l eyes  especia  - 
l e s .  

Asimismo, s e  a p l i c a n  d ispos ic iones  e s p e c i a l e s  a l a s  pro - 
piedades de l o s  ex  a s i g n a t a r i o s  de CORA; aqué l l a s  cuya a u t o r i z a -  

c ión  p a r a  subd iv i r  debe dar  e l  SAG, como sucesor  de l a  ODENA, y 

é s t a  como sucesora de l a  CORA, en l o  r e f e r e n t e  a cooperat ivas  

a g r i c o l a s  y de colonización a g r i c o l a .  

Y también e s t á  hoy d i a  v igen te  l a  Ley General de Urbani - 
zación ,  e l  decre to  supremo 458, que dispone que no e s  p o s i b l e  

a b r i r  c a l l e s ,  s u b d i v i d i r ,  formar poblaciones,  l e v a n t a r  cons t r u c -  

c iones f u e r a  de l o s  l i m i t e s  urbanos de l a  ciudad, sa lvo  que sea  

necesa r io  pa ra  l a  explo tac ión  a g r i c o l a  d e l  inmueble o pa ra  l a s  v i  - 
viendas d e l  p r o p i e t a r i o  o de l o s  t r aba jadores .  

Esa e s  l a  s i t u a c i ó n  a c t u a l .  

E l  señor  GENERAL MATTHEI, MIEMBRO-DE LA 

gunta:  ¿con c u á l  de e s t a s  l e y e s  se subdiv id ió  e l  famoso 

Santo Domingo? 

E l  señor  MINISTRO DE AGRICULTURA.- E l  problema 

e s  e l  s i g u i e n t e .  

En e s t e  momento e x i s t e  una l e g i s l a c i ó n  que da a 
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mente pa ra  todo; i n c l u s i v e  permite  hacer  cua lqu ie r  cosa.  Asi ,  s i  

una persona l l e g a  con un informe agronómico y d i c e  que desea ha- 

c e r  pa rce las  de 400 metros para  c r i a r  conejos y p l a n t a r  á r b o l e s ,  

l o  que da determinado ingreso  en equis  cant idad  de hec tá reas  y ,  
por l o  t a n t o ,  cons t i tuye  una unidad f a m i l i a r ,  s e  puede d i v i d i r  

e l  sue lo  como sea .  Y, pos ter iormente ,  e s e  individuo no t i e n e  

obl igac ión  alguna de hacer  l o  que señaló .  

Por l o  t a n t o ,  l o  sucedido en Santo Domingo fue  p r e c i s a  - 
mente a lgo  a s i :  l a  persona inventó una h i s t o r i a  justamente para  
un f i n  muy c l a r o  que, lógicamente,  e r a  t r a t a r  de obtener  mayor 

p r e c i o ,  y me imagino que l l e v ó  toda l a  documentación a l  d f a .  Y 

us tedes  conocen l a  rap idez  como a veces s e  t r ami tan  algunos docu - 
mentos. 

E l  señor  GENERAL MATTHEI, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- ¡En 

v e i n t i c u a t r o  horas!  

E l  señor  MINISTRO DE AGRICULTURA.- Exactamente. 
, . 

E l  señor  GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Fue un 

asunto t a n  c l a r o  y un negocio t a n  conveniente,  que en v e i n t i c u a -  

t r o  horas  pasó. 

E l  señor  MINISTRO DE AGRICULTURA.- As5 e s .  

I n c l u s i v e ,  s i  en l a  a c t u a l i d a d  a lguien  q u i s i e r a  urbani  - 
z a r  a l  l ado  de Sant iago,  a l a  mala, puede hace r lo  con l a  a c t u a l  

l e y  a pesa r  de todos l o s  r e q u i s i t o s  que e x i s t e n .  E l  SAG puede 

a u t o r i z a r  unidades de me t ra je  i n f e r i o r  s i  s e  l o  demuestran debi- 

damente con es tud ios  t é c n i c o s .  Y us tedes  saben que l o s  e s tud ios  

t écn icos  dan para  todo,  para  demostrar cua lquier  cosa ,  blanco o 

negro.  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- La f i  - 
l o s o f i a  de l a  l e y  e s  c l a r i s i m a :  e l ' p r e d i o  r ú s t i c o  no puede s e r  

dest inado más que a producción agropecuaria  en genera l .  En conse - 
cuencia ,  cua lqu ie r  uso ajeno a l  indicado debe s e r  sancionado en 

alguna forma l a  l e y .  

--Diálogos. 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- E l  

e l  señor  General Matthei  y e l  señor  Minis t ro  ha 

ca r  l o  que i b a  a s e ñ a l a r  a cont inuación,  que e s  

Como dent ro  d e l  cuadro genera l  de que 

d i v i d i r  un p red io  por menos de 20 hec tá reas  de r i e g o  b á s i  
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excepciones en l a  misma l e y  que permiten a l  SAG a u t o r i z a r l o  en 

determinados casos y  a l  M i n i s t e r i o ,  en o t r o s ,  l o  f a c u l t a n  pa ra  

cambiar e l  f i n  haciendo i n t e r v e n i r ,  por ejemplo, a l  M i n i s t e r i o  

de Educación o  a l  de Obras Púb l i cas ,  t a l  s i t u a c i ó n  ha creado en 

l a  p r á c t i c a ,  según s e  expresa en l o s  antecedentes  y  según r e  - 
cuerda ahora e l  Min i s t ro ,  d i f i c u l t a d e s  t a l e s ,  que aparentemente 

l a  l e y  no s e  e s t a r i a  cumpliendo. 

Sobre l a  base de e s t o s  antecedentes  y  de l a s  razones 

dadas por e l  señor  Min i s t ro ,  s e  propuso un t e x t o  que, en l o  fun - 
damental - - se  s o s t i e n e - - ,  i n t e n t a  u n i r  l a  l e y  a  l a  r e a l i d a d .  

No me r e f e r i r é  t a n t o  a l  proyecto'  d e l  Mensaje, s i n o  a l  

de l a  Comisión conjunta ,  toda vez que l o  que s e  e s t á  viendo en 

Jun ta  a l  f i n a l  e s  l a  i n i c i a t i v a  de l a  Comisión conjunta ,  y e l  

o t r o  e s  s ó l o  un antecedente que s i r v i ó  a  dicho organismo de t r a -  

ba jo .  

La i d e a  c e n t r a l  d e l  proyecto en e s t u d i o  e s  p e r m i t i r  l a  
d i v i s i ó n  de l o s  p red ios  r c s t i c o s  siempre que l a s  h i j u e l a s  r e s u l -  

t a n t e s  de l a  subdiv is ión  tengan dos exigencias :  primero, que s u  

s u p e r f i c i e  no sea  i n f e r i o r  a  media hec tá rea  f f s i c a  --ahora no e s  

b á s i c a ,  s i n o  f i s i c a - -  y ,  en segundo l u g a r ,  que t a l e s  d iv i s iones  

tengan un uso a g r l c o l a ;  no puede cambiar s u  d e s t i n o .  

Esa e s  l a  premisa genera l :  p e r m i t i r  l a  d i v i s i ó n  a l  n i -  

v e l  de p a r c e l a s  no i n f e r i o r e s  a  media h e c t á r e a  f i s i c a ,  s i n  cam - 
b i a r  e l  des t ino .  Es tas  subdiv is iones  dicen r e l a c i ó n  con predios  

r ú s t i c o s ;  e s  d e c i r ,  p redios  que tengan l a  a p t i t u d  a g r i c o l a ,  gana - 
dera  o  f o r e s t a l ,  y deben encont rarse  f u e r a  d e l  l i m i t e  urbano de 

una ciudad o ,  además, d e l  Plano Intercomunal de Sant iago t r a t á n -  

dose de e s t a  ciudad. 

A l  r e spec to ,  deseo recorda r  que e levé  a  l o s  señores  I n  - 
t e g r a n t e s  de l a  Jun ta  una observación d e l  M i n i s t e r i o  de l a  Vivien - 
da, que d i c e  :que ,  en a tención  a  que en Valparaiso y  en Concepción 

ya hay Plano Intercomunal,  en e l  caso de Valparaiso,  y  Metropoli-  

t ano ,  en e l  de Concepción, formula una sugerencia  para  incorporar  

a l  t e x t o ,  además de Sant iago,  a l a s  dos ciudades mencionadas. Pa- 

r a  e l  evento de que l a  J u n t a  acep ta ra  l a  observación d e l  Minis te-  

r i o ,  t r a i g o  redactada  l a  a l t e r n a t i v a ,  pe ro ,  r e i t e r o ,  s 6  

caso de que l a  Jun ta  a s i  l o  r e s o l v i e r a .  

Por o t r o  l ado ,  e s a  r e g l a  genera l  de l a  d i v i s i ó n  
hec tá reas  f i s i c a s ,  con des t inac ión  a g r l c o l a ,  no s e  a p l i c a  

dose de toda  l a  l e g i s l a c i ó n  e s p e c i a l  que he d e t a l l a d o .  
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Por l o  t a n t o ,  no r i g e  pa ra  las d i v i s i o n e s  que correspon 
< - 

de aprobar  a l  SAG como sucesor  de l a  ODENA, y  a  é s t a  como suceso- 

ra  de l a  CORA; tampoco pa ra  l a s  propiedades de ex a s i g n a t a r i o s  de 

CORA; n i  para  l a s  d iv i s iones  de predios  dest inados a  r e g u l a r  l a  

pequeña propiedad r a i z ,  l o  que depende d e l  M i n i s t e r i o  de Bienes 

Nacionales;  además, no s e  a p l i c a  a d i v i s i o n e s  de p red ios  que debe 

e f e c t u a r  e l  M i n i s t e r i o  de Obras Públ icas  para  c o n s t r u i r  obras de 

r egad lo ,  v i a l i d a d  u o t r a s  obras  púb l i cas  que corresponden a  a t r i -  

buciones de esa  S e c r e t a r i a ;  tampoco , a d i v i s i o n e s  o subd iv i s io  - 
nes  r e l a t i v a s  a  urbanización o cons t rucc ión ,  n i  a  enajenaciones 

des t inadas  a  e f e c t u a r  anexiones de predios  r f i s t i cos  cont iguos:  un 
p red io  r ú s t i c o ,  s u  p r o p i e t a r i o ,  compra a  o t r o  un pedac i to ;  a h i  no 

s e  a p l i c a .  

En seguida ,  como l a  l e g i s l a c i ó n  a c t u a l  e s t a b l e c e  una pe - 
n a l i d a d  y multas y  nul idades  r e spec to  de quienes i n f r i n j a n  e l  754, 
t a l e s  penas s e  robustecen dentro d e l  nuevo esquema que s e  seña la  

por e l  M i n i s t e r i o ,  que e s  uno m&s r e a l i s t a .  

Después, y  ya es una norma de d e t a l l e ,  s e  determina l a  
proporción en que deben pagarse l a s  deudas en favor  d e l  F isco  que 

a f e c t a n  a l  dueño d e l  p red io  que f u e r a  primitivamente. una as igna  - 
ción de CORA. 

Además, s e  mantienen v igen tes  l a s  d ispos ic iones  concer- 

n i e n t e s  a  l a s  t i e r r a s  indigenas ,  que no s e  tocan;  también, l a  l e -  

g i s l a c i ó n  r e l a t i v a  a  l o s  p red ios  de I s l a  de Pascua, que tampoco 

s e  tocan ,  y ,  asimismo, l a s  que regulan l a  d i v i s i ó n  de comunidades 

a g r i c o l a s  de Coquimbo, Atacama, Sant iago,  Valparaíso y Aconcagua. 

Por ú l t imo,  s e  deroga cua lqu ie r  norma incompatible con 

e s t e  proyecto.  

Esos son,  señor ,  en l o  grueso,  l o s  antecedentes  y e l  

proyecto mismo. 

E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Ofrezco l a  pa- 

l a b r a .  

E l  señor  ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- E s  ...* 
timo indispensable  que en e l  a r t i c u l o  l o ,  además de Sant iago,  s e  

agreguen Valparaiso y Concepción por t e n e r  v igen tes  tamb 

un Plano  regulador,^ l a  o t r a  uno Metropol i tano.  Pero j u  

eso no s e r i a  s u f i c i e n t e ,  pues para  e l  f u t u r o  hay o t r a s  1 

des au to r i zadas  pa ra  confeccionar  planos reguladores .  A 
en Las Condes s e  han creado problemas que, a  pesa r  de s e r  

t e s ,  t i e n e n  alguna s i m i l i t u d .  



REPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO 

Por o t r a  p a r t e ,  en e l  caso p a r t i c u l a r  de Concepción, ie 

acuerdo con e l  c r i t e r i o  de e s t a  l e y  s e  podr ia  s u b d i v i d i r  todo e l  

t e r r i t o r i o  de e s a  ciudad h a s t a  Penco y Talcahuano s i n  que a l g u i e n  

s e  oponga, l o  que c o n s t i t u i r i a  una aberrac ión  i n c r e i b l e  pues s e  
t ra ta  de todo e l  s e c t o r  a g r i c o l a  inmediato a una ciudad que provee 

t a n t o  a Concepción como a Talcahuano y Penco, de toda l a  verdura 

. . . . . (no s e  escuchan l a s  ú l t imas  p a l a b r a s ) .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Además, e x i s t e  

l a  tendencia  a l e v a n t a r  pequeñas poblaciones en t e r r e n o s  no a g r i -  

c o l a s .  Entonces,  e l  predio  que queda a l  medio práct icamente p i e r -  

de v a l o r ,  y a s i  s e  va poblando de a poco. Hay que e s t a b l e c e r  un 
verdadero cordón. 

E s  muy c i e r t o  l o  que d i j o  . . . . . .  (no s e  ent iende  e l  f i -  

n a l  de l a  f r a s e .  

Lógicamente, t i e n e  razón e l  Almirante de que hay un á r e a  

cordón que es l a  inmediata a l a s  c iudades,  pero e s e  cordón puede 

e s t a r  también más l e j o s .  S i  no,  s e  e s t á  produciendo 10 que . . . . . .  
Por ejemplo, l o s  de Pudahuel l l e g a r o n  a q u i t a r  un montón de t e r r e -  

nos que habia  en o t r a s  p a r t e s ,  y Maipfi e s t á  práct icamente qui tando 

l a  p a r t e  a g r i c o l a  que hay en e l  camino a l  t ú n e l .  En f i n ,  e s t o  s e  

e s t á  produciendo s o l o  por e q u i l i b r i o .  

De manera que e l  asunto e s  r e l a t i v o .  

E l  señor  ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- En d i a s  

pasados conversábamos de que ya práct icamente l a s  verduras  pa ra  

Sant iago s e  e s t á n  trayendo desde Rancagua, de toda e s a  zona, por- 

que todo l o  que habia  a l rededor  de l a  c a p i t a l  en r e a l i d a d  s e  ha 

ido  tomando . . . . 
--Hay d iversos  d iá logos .  

E l  señor  MINISTRO DE AGRICULTURA.- P r e s i d e n t e ,  hay un 
aspecto  que ha s i d o  n u e s t r a  preocupación desde e l  primer momento. 

I n c l u s i v e ,  e l  proyecto que noso t ros  presentamos t r a i a  e s a  inquie-  

tud ,  pero e s  indudable,  hay que s e r  j u s t o  y reconocer lo ,  que todo 

e l  debate  de l a s  Comisiones produjo a lgo  mucho más elaborado que 

l o  que nosot ros  habiamos hecho. 

Nosotros siempre tuvimos l a  inqu ie tud  de que e s t o  no s e  

f u e r a  a p r e s t a r ,  por d e c i r ,  para  una especie  de subdiv is ión  ca - 
l lampa, y a l  r e s p e c t o ,  todas  l a s  Comisiones e s t á n  muy preocup 

de e s t e  problema, muy en e s p e c i a l  e l  señor Almirante.  
h 

S in  embargo, t a l  como ha quedado e l  proyecto ,  s e ' b v i t i  

eso pues l a s  sanciones son muy graves:  por ejemplo, l a  p e r s  

que desea hacer  una d i v i s i ó n  y poster iormente s i n  permiso ca 



IEPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO 

l a  a una urbanizac ión ,  r e c i b e  e l  200% de multa d e l  v a l o r  y l a  ca - 
ducidad d e l  hecho; o s e a ,  l a  d i v i s i ó n  queda nula .  Por l o  tan tu ,  
s i  alguien ha hecho eso y l o  ha vendido a un t e r c e r o ,  todo eso  

queda nulo .  

Por cons iguiente ,  l a s  sanciones son b a s t a n t e  graves .  

Además, hay un aspecto  que también nos preocupa y so- 

b r e  e s t o  quiero  s e r  muy f ranco .  Durante un año f u i  c o n t r a r i o  a 

e s t a  l e g i s l a c i ó n  por  e s t imar  que s i  s e  d i v i d i a  un pedazo t a n  pe- 

queño s e  podr ia  c r e a r  e l  minifundio.  

Pero después de e s t e  tiempo he l legado a l  convencimien - 
t o  de l o  c o n t r a r i o  porque, conversando con e l  Minis t ro  de Bienes 

Nacionales,  me encuentro que d i a  a d í a  nosot ros  l e  estamos mandan - 
do c l i e n t e s  nuevos a é l .  Me exp l i co :  s i  f a l l e c e  e l  señor  equis  

en determinado pueblo y quedan dos h i j o s ,  e s a s  personas van a l  

SAG a p e d i r  au to r i zac ión  para  d i v i d i r ;  pero como s e  l e s  p ide  de- 

terminada documentación que e l l o s  no t i e n e n ,  entonces no d iv iden  

por s e r  t a n  complicado y s e  r e p a r t e n  e l  t e r r e n o  a l a  buena. Ahí 

comienza e l  enredo, y después de v a r i a s  generaciones e l  Minis te-  

r i o  de T i e r r a s  debe sanear  l o s  t i t u l o s .  Y e s t o  s e  prolongará e t e r  - 
namente . 

Por l o  t a n t o ,  consideramos que s i  l o  simplificamos a e s  - 
t e  grado, s i  s e  produce una s i t u a c i ó n  como l a  d e s c r i t a  s e n c i l l a  - 
mente l o s  do:; h i j o s  dividen e n t r e  e l l o s  y ,  e n t r e  o t r a s  cosas ,  pug 

den vender l a  t i e r r a .  

He encontrado absurdos como e l  s i g u i e n t e .  E l  año pasa- 

do v i s i t é  La Cruz, y e l  a l c a l d e  de e s a  l o c a l i d a d  m e  mostró una 

h e c t á r e a  de t e r r e n o  abandonada. Pe r t enec ia  a una sucesión y e r a  

t a l  e l  enredo --uno s e  había  ido  a PerG, o t r o  a A u s t r a l i a ,  o t r o  

habia  muerto; l a  esposa de uno s e  había  v u e l t o  a c a s a r ,  e t c é t e  - 
r a - - ,  que no habia  p o s i b i l i d a d  de vender l a  propiedad y a h i  e s t a -  

ba abandonada: una hec tá rea  en La Cruz, precisamente por e s t e  en- 

gorro .  

Por cons iguiente ,  l a  d e s c r i t a  e s  un:poco l a  f i l o s o f i a  

de e s t a  i n i c i a t i v a  l e g a l .  

E l  señor  ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- Se 

a g r e g a r i a  l o  r e l a t i v o  a Concepción y Valparaiso.  \ 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- La 

respec to  e s  l a  s i g u i e n t e :  e l  M i n i s t e r i o  de l a  
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E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- En consecuencia, 

se  aprobarla con l a  modificación sugerida por e l  Ministerio de 

l a  Vivienda. 

--Se aprueba e l  proyecto con modificaciones. 

3 . -  PROYECTO DE DECRETO LEY QUE FACULTA AL MINISTERIO DE TRANSPORTES 

Y TELECOMUNICACIONES PARA FIJAR CARACTERISTICAS DE LOS VEHICULOS 

DE ALQUILER. 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- E l  t e rcer  proyec- 

t o  de l a  Tabla dice relación con una facultad que se  otorga a l  

Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones para f i j a r  carac- 

t e r i s t i c a s  de los  vehkculos de a lqu i l e r .  

Sobre e l  pa r t i cu la r ,  l a  actual  si tuación legal  es l a  

s iguiente .  

Hay una regla  general contenida en e l  a r t i cu lo  único 

de l a  ley 16.602, que preceptúa que los  automóviles de a lqu i l e r  

de todo e l  t e r r i t o r i o  de l a  República deben se r  de color negro 

uniforme y,  además, deben l l eva r  e l  techo pintado de color amari - 
110. 

Además, exis ten t r e s  reglas especiales:  una, que facul - 
t a  tambign a l  Ministerio de Transportes para establecer determi- 

nados colores a automóviles de a lqu i l e r  que presten servicio  de 

turismo y a autocares; o t r a ,  para t ax i s  a l  servicio  especial  de 

aeropuertos, en Comodoro Arturo Merino Benktez y en Los Cerr i l los  

y,  por Gltimo, para t a x i s  colectivos,  en e l  mismo sentido. 

Frente a e s t a  real idad l eg i s l a t iva  de una regla  general 

y t r e s  excepciones, e l  Mensaje del  Ejecutivo y e l  Ministerio pro- 

ponen que haya una sola  reg la ;  es  dec i r ,  derogar l a  general y l a s  

excepciones y que ex is ta  una sola  regla  general que facul te  a l  M i  - 
n i s t e r i o  de Transportes y Telecomunicaciones para determinar e l  

color y demás carac ter i s t icas  de los  vehiculos de a lqu i l e r .  

¿Qué se  pretende con e l l o ?  Permitir a  dicha Secretarka 

de Estado f i j a r  ca rac te r í s t i cas  comunes a grupos de t a x i s t a s ;  in -  

centivar l a  competencia a través de grupos que tienen determina - 
das ca rac te r i s t i cas .  

\ 
En eso consiste e l  proyecto. Respecto de l a  

l e g i s l a t i v a ,  l a  Comisión informante fue l a  Legislat iva T 

t ic iparon l a  Dos y l a  Uno y ambas formularon 

general fueron consideradas. 
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Por l o  t a n t o ,  sa lvo  algunas pequeñas d i f e r e n c i a s  de o r  - 
den formal,  no hay observaciones a l  t e x t o  propuesto que, en s i n -  

t e s i s ,  e s  muy simple: s u  a r t i c u l o  lo en t rega  a l  Min i s t e r io  de 

Transpor tes  y Telecomunicaciones l a  f a c u l t a d  de f i j a r  e l  co lo r  y 

demás c a r a c t e r i s t i c a s  de l o s  vehiculos  de a l q u i l e r  y ,  luego,  e l  

2" deroga todas  l a s  d ispos ic iones  l e g a l e s  que he reseñado a n t e r i o r  - 
mente. 

E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- O s e a ,  e l  Minis - 
t e r i o  determinará l o s  c o l o r e s .  

E l  señor  ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- No pue - 
de s e r  por  l e y .  

E l  señor  GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA.- E s  con - 
ven ien te  cambiar l o s  co lo res  no s ó l o  por  l o  expuesto,  s i n o  ade - 
más por  dos razones de segur idad:  primero, porque actualmente l o s  

ex t remis tas  cada vez usan t a x i s  pues hay t a n t o s  mi les  de e s t o s  ve- 

h l c u l o s  que e s  imposible i d e n t i f i c a r l o s .  S i  en e l  f u t u r o  e x i s t e n  

d iversos  co lo res  y l i n e a s  s e r á  más f á c i l  i n d i v i d u a l i z a r l o s .  Y, 

segundo, cuando s e  e s t a b l e c i ó  e l  c o l o r  s e  e l i g i ó  e l  peor que e x i s  - 
t i a ,  porque 10 deseable  e s  que e l  t a x i  sea  fác i lmente  v i s i b l e  y ,  

por e s tud ios  hechos,  hoy e s t á  comprobado que e l  negro e s  c a s i  100 

veces menos v i s i b l e  que e l  amar i l lo  o e l  blanco con r o j o  o naran- 

j a ,  combinaciones que debiera  t e n e r  e l  vehiculo para  l lamar l a  

a tención  y s e r  v i s t o  por e l  públ ico ,  cosa que i n t e r e s a  a l  conduc- 

t o r .  

Por l o  señalado,  considero conveniente e s t a  modifica - 
ción desde todo punto de v i s t a .  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- Lo 

más absurdo e s  que deba f i j a r s e  por l e y  e l  co lo r  de l o s  t a x i s .  

E l  señor  GENERAL MATTHEI, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- Con 

l o s  p r i v i l e g i o s  que t e n i a n  . . .  
E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- En l a  .mañana 

conversé con e l  Minis t ro  sobre l a  l i b e r t a d  que hay en e s t a  mate- 

r i a .  Considero que también deben i d e n t i f i c a r s e  en cuanto a l o s  

v a l o r e s  que cobran, para  que l a  gente  l o s  ubique fác i lmente .  

E l  lunes  me en t rega rá  e l  Minis t ro  un informe sobr  

d iversos  v a l o r e s  y l a  forma de i d e n t i f i c a r l o s .  
\ 

E l  señor  MINISTRO DE TRANSPORTES Y TELECOMUNIC 

Se l o  p resen ta ré  e l  v i e r n e s ,  m i  General ,  pero 

s o f i a  de l a  competencia y de l a  l i b e r t a d  de t a r i f a s .  

--Se aprueba e l  proyecto.  
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4 . -  PROYECTO DE DECRETO LEY Q& APRUEBA ESTATUTOS DEL CENTRO INTERNA- 

CIONAL DE ESTUDIO DE LOS PROBLEMAS TECNICOS DE LA CONSERVACION Y 

RESTAURACION DE LOS BIENES CULTURALES. 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- El Centro del tí- 
tulo se conoce con la sigla de ICROM; corresponde a la resultante 
en inglés, International Center for Conservation, ROM (fonético), 

y a Chile le interesa en la medida en que tiene en la Isla de Paz 
cua monumentos arqueológicos respecto de los cuales el convenio 
respectivo le puede servir notoriamente, según se advierte de lo 

que señalaré. 

El objetivo del Centro es estudiar los problemas que 
plantea la conservación y restauración de los bienes culturales, 
coordinar y estimular investigaciones en tal sentido y contribuir 
a la formación de asesores y técnicos. 

Los Estatutos del Centro rigen internacionalmente desde 

1959 por haberse fijado el quórum necesario para el efecto --cin - 
co Estados miembros--, pero en la actualidad ya no hay ese número 

de Estados miembros sino 75. 

Los órganos de esta institución son la Asamblea General 

y una Secretaria Permanente. La primera tiene participación de to - 
dos los integrantes, de los Estados miembros, y la Secretaría Per- 

manente es una suerte de secretaría ejecutiva que dirige y adminis - 
tra el Centro. 

En cuanto a valores, a Chile esto le cuesta 1.300 d61a - 
res anuales. Corresponde a una contribución del 1% de la contribu - 
ci6n anual a la UNESCO. Entre los antecedentes hay un informe fa- 
vorable de Hacienda respecto de esta inversión. 

El objeto del proyecto es, entonces, aprobar la incorpo- 

ración de Chile al Centro ya señalado, sobre la base de las venta- 

jas que tiene para los monumentos arqueológicos existentes en el 

país. 

La Comisión informante es la No Uno; participaron las Co - 
misiones Legislativas Dos y Tres que acogieron la idea de legislar, 
y la Comisi6n específica aceptó las observaciones formales de las 
anteriores y agregó una idea cuya finalidad es no s61o apr 
Estatutos de este Centro, suscritos en 1956, en la Novena 

tia de UNESCO realizada en Nueva Delhi, India, sino 

la incorporación de Chile a ese Centro. 
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Esa e s  l a  novedad que t r a t a  e l  t e x t o  de l a  Comisión 

informante,  l o  que f a c i l i t a  l a  incorporación de nues t ro  p a i s  

a dicho organismo. 

E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Ofrezco l a  

pa labra .  

Aprobado. 

--Se aprueba e l  proyecto.  

5 . -  PROYECTO DE DECRETO LEY QUE APRUEBA.CONVENIO.MULTINACIONAL PA - 
RA LA PROSECUCION DE LAS ACTIVIDADES DEL CENTRO REGIONAL DE 

SISMOLOGIA PARA AMERICA DEL SUR (CERESIS) . 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- El .segundo pro- 

yecto sobre  una mate r i a  s i m i l a r  a l a  a n t e r i o r ,  aprueba un Con- 

venio Mult inacional  pa ra  l a  Prosecución de l a s  Act ividades de l  

Centro Regional de Sismologia p a r a  América d e l  Sur ,  que s e  co- 

noce con l a  s i g l a  de CERESIS. 

¿Por qué e s t e  Convenio t i e n e  por o b j e t o  l a  prosecu - 
ción de l a s  ac t iv idades  d e l  Centro mencionado? Por l o  s igu ien  - 
t e .  

Es to  nac ió  a t r a v é s  de un convenio i n t e r n a c i o n a l  en- 

t r e  l a  UNESCO y Perú por cinco años,  e l  que s e  ext inguió  en e l  

año 1971 y ,  como s u b s i s t i 6  l a  necesidad,  s e  i n i c i a r o n  g e s t i o  - 
nes  p a r a  renovar lo .  A s i  fue  como nuevamente s e  s u s c r i b i ó  en 

Lima, Perú,  y s u  p ropós i to  e s  prosegui r  l a s  ac t iv idades  que 

r e a l i z a b a  CERESIS, e l  p r i m i t i v o ,  que, r e p i t o ,  terminó en 1971. 

E l  Convenio en s i  e s  un documento que en l a  Secre ta-  

r i a  de Legis lac ión  ca l i f icamos  de complejo, porque e s t á  com -- 
puesto de t r e s  p a r t e s :  e l  convenio mismo, que e s  l a  adhesión; 

l o s  e s t a t u t o s  d e l  CERESIS, que señalan  l a s  f i n a l i d a d e s  d e l  Cen - 
t r o :  fomentar y d i f u n d i r  t r a b a j o s  de inves t igac ión  sismológica 

y ma te r i a s  s i m i l a r e s ,  y da derecho a p a r t i c i p a r  en l a  condición 

de Estado o r i g i n a r i o  a once p a i s e s  en América L a t i n a ,  dent ro  de 

l o s  cuales  e s t á  Ch i l e ,  s i n  necesidad de s o l i c i t a r  l a  r a t i f i c  - 
ción  a l  Consejo Di rec t ivo .  7 

\ 

También l a  e s t r u c t u r a  de e s t e  Consejo e s  s imil$ a \a 

d e l  a n t e r i o r :  t i e n e  un  Consejo Di rec t ivo ,  que e s  l a  Asamb 

l a  Dirección E jecu t iva .  
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En cuanto a l  f inanciamiento ,  en e l  caso de Chi le  equ i  - 

v a l e  a 2.200 dó la res  anuales .  También hay un informe favorable  

de Hacienda en t a l  ma te r i a .  

En seguida,  t i e n e  un anexo, e s t á  e l  E s t a t u t o ,  en e l  

cua l  s e  seña la  l a  e s c a l a  de p a r t i c i p a c i ó n  porcentua l  de l o s  E s -  

t ados  miembros. 

La Comisión informante fue  l a  Uno; p a r t i c i p a r o n  l a s  

demás Comisiones ~ e g i s l a t i v a s  l a s  que es tuv ie ron  de acuerdo 

con l a  i d e a  de l e g i s l a r ;  asimismo, formularon observaciones 

que fueron acogidas por  l a  informante.  

Es ta  propone un t e x t o  que cont iene  una innovación r e  - 
l a t i v a  a l  a r t i c u l o  12 d e l  Convenio, que e s t á  muy mal redactado 

en e l  o r i g i n a l .  Dice: "En caso de d i so luc ión ,  s e r á  por dec i  - 
s i ó n  d e l  Consejo Di rec t ivo  o por r e t i r a r s e  l o s  Estados miembros 

h a s t a  quedar menos de t r e s  miembros p resen tes  d e l  Consejo Direc - 

t i v o ,  dec id i rán  respec to  d e l  dest ino".  O s e a ,  en cuanto a l a  

redacción ,  l a  d i spos ic ión  s e  to rna  incomprensible.  

E l  señor P res iden te  de l a  Primera Comisión L e g i s l a t i -  

va man i f i e s t a  que en e l  e s t u d i o  hecho con e l  Min i s t e r io  de Re- 

l ac iones  E x t e r i o r e s ,  r e s u l t ó  conveniente agregar  una nueva nor-  

ma que e s t i p u l e  que e l  M i n i s t e r i o  de Relaciones E x t e r i o r e s  d i s -  

ponga, a l  momento de depos i t a r  e l  instrumento de r a t i f i c a c i ó n ,  

d e j a r  cons tancia  de que e l  Gobierno de Chi le  considera que, en 

caso de d i so luc ión  d e l  Centro Regional de Sismologia pa ra  Amé- 

r i c a  d e l  Sur ,  l o s  Estados miembros deben d e c i d i r  e l  des t ino  de l  

patr imonio.  En s l n t e s i s ,  s e  a c l a r a  l a  c l áusu la  12 ya seña l  da.  

\ 1 
E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Ofrezc 

l a b r a .  

Aprobado. 

--Se aprueba e l  proyecto.  
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6.- PKOYECTO DE DECRETO LEY QUE CKEP, JUZGADOS DEIPOLICIA LOCAL EN LAS 
MUNICIPALIDADES DE VALPAKAISO, ANTOFAGASTA, PUNTA ARENAS Y TEMUCO; 

Y LOS CAKGOS DE JUECES Y SECKETAKIO ABOGADO DE LOS MISMOS. 

El señor SECKETAKIO.DE LEG1SLACION.- En este proyecto, 
el señor Ministro del Interior expresó que estaba totalmente de 
acuerdo con el texto de la Comisión Informante y dejó firmada la 

carátula respectiva. 

El proyecto tiene por objeto superar problemas de cre- 
cimiento de las distintas ciudades en relación con el funciona- 
miento de los Tribunales de Policla Local. 

Hoy dia existen dos Juzgados de Policia Local en Valpa- 
raiso y uno sólo en Antofagsta, Temuco y Punta Arenas. La idea es 

agregar un tercero en la comuna de Valparaiso y un segundo en An- 
tofagasta, Temuco y Punta Arenas. Ese es el objetivo del proyecto 
y para esto se crea en esta municipalidad un nuevo juzgado y se 
crea en las Plantas de las municipalidades los cargos correspon- 
dientes a Juez y Secretario del nuevo Juzgado; se modifican dis- 
posiciones legales para adecuarlas a la creación de los nuevos 
juzgados en las leyes de Plantas Municipales. 

Se ordena la instalación de los nuevos juzgados dentro 

de los 90 dias siguientes a la publicación del decreto aprobado 

y se dispone que el mayor gasto2 que significa la creación de es- 

tos juzgados será de cargo de los presupuestos municipales. 
La Comisión especifica fue la 11; las dos Comisiones Le- 

gislativas restantes, la 1 y la 111, acogieron la idea de legis- 

lar y formularon indicaciones formales que fueron acogidas por 
la Informante, de tal manera que no hay problemas de orden legis- 
lativo que hacer notar en esta relación respecto a estos proyec- 
tos. 

El señor GENEKAL PINOCHET, PRESIDENTE.- ¿Cuánto signifi- 

ca en plata? 

El señor MINISTKO DE HACIENDA.- El costo de esto, Pre- 
sidente, es financiado con fondos municipales, asi que, en reali- 
dad, no nos hemos preocupado. 

--Se aprueba el proyecto 

7.- PKOYECTO DE DECRETO LEY QUE TRASLADA JUZGADO DEL.a.TRABAJ0 DE COKONEL 
A CONCEPCION, CREA CAKGOS QUE INDICA Y MODIFICA AKTICULOS 515 y 
516 DEL CODIGO DEL TRABAJO. \, 

El señor SECKETARIO DE LEG1SLACION.- Este tema dic 
lación con dos Juzgados del Trabajo. En uno, según informa e 
nisterio de Justicia, hay muy poco movimiento, ei de Coronel; 
otro, en Concepción, donde según los antecedentes que se dieron 
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en el Mensaje, falta un Segundo Juzgado delv.Trabajo. 
La idea es trasladar este Juzgado del Trabajo a un Se- 

gundo Juzgado en Concepci6n, sin que esto signfique que la dis- 

minución de trabajo que tenga el Juzgado de Coronel deje sin pro- 
tección juridica a los trabajadores de Coronel, porque entra el 

Juzgado de Mayor Cuantia en lo civil y criminal a actuar como 
Juez del Trabajo en Coronel. 

Ese es el proyecto y las proposiciones deéste superan 

la manera de poder producir el traslado, cambiando la denomina- 
ción del Juzgado del Trabajo de Coronel a Segundo de Concepción, 
aumentando la dotación del personal del nuevo Juzgado con el per- 
sonal que viene de Coronel y adecuando disposiciones legales del 
Código del Trabajo en tal sentido. 

La Comisión especifica es la 11; la 11 y la 111 apro- 

baron la idea de legislar; la 1 propuso una norma transitoria des- 
tinada a determinar qué Tribunal seguiría conociendo de las causas 
que hoy dia están radicadas en el Juzgado del Trabajo de Coronel 
y la Comisión 11 acogió dicha observación. 

La Comisión 1 también hizo otra observación relativa a 
señalar que el Juzgado de Coronel debia reemplazarse; no se es- 
timó necesario hacerlo, porque lo impone el Código Orgánico de 
Tribunales, de tal manera que en el orden de las Comisiones Legis- 

lativas no hay ninguna observación relevante. 

Hacienda estuvo de acuerdo con los gastos, porque es- 
t&n en el Presupuesto del Ministerio, del Poder Judicial. Trabajo 

también estimó conveniente el traslado y Justicia, desde luego, to- 

da vez que lo propuso. 
Formulé a los Asesores Jurldicos de los señores inte- 

grantes de la Junta una observación relativa al articulo 1"ran- 

sitorio, inciso segundo. Mi observación es agregar en este artf- 
culo la expresión "Juzgado de Letras de Mayor Cuantia", porque el 
decreto ley 2.416 que terminó con los Juzgados de Menor Cuantla 
mantuvo el nombre de Mayor Cuantla a los que quedaron, por lo tan- 
to, sugiero agregar esa expresión. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Ofrezco la pa- 
labra. 

--Se aprueba el proyecto con modificaciones. 

8.- PROYECTO DE DECKETO LEY QUE MODIFICA DECRETO LEY N= 824, DE 
Y D.L. N" 2.465, DE 1979, EN KELACION CON LAS DONACIONES QUE 
EL SERVICIO NACIONAL DE MENOKES. 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- El problema de 
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decreto ley deriva fundamentalmente del hecho de que al cambiarse 

al Consejo Nacional de Menores por el Servicio Nacional de Menores, 

le determinó la condición de organismo integrante de la adminis- 

tración pública, descentralizado, sin patrimonio propio, sin per- 

sonalidad jurldica, de manera que cualquier donación que antes se 
podia hacer al Consejo Nacional de Menores y que de acuerdo con la 

Ley de Impuesto a la Kenta permitia determinadas rebajas, ahora, 

por un lado, no permite beneficiar al Servicio Nacional de Meno- 

res en la medida en que el representante es el Fisco y los fondos 

van al Fisco y no a fondos propios y, por otro lado, tampoco per- 

mite este beneficio de disminución tributaría. 
Para superar estos problemas que fundamentalmente son 

de adaptación, de cambio entre la ley 16.618 y el decreto ley 2.465, 

que creó el Servicio Nacional de Menores, se plantea este proyec- 

to. 
La Comisión específica fue la 11; hubo observaciones 

de la 1 que fueron acogidas; la 111 propuso ampliar la norma pa- 

ra que las donaciones del SENAME fueran de cualquier tipo y la Co- 
misión Informante no coincidió con este punto de vista por estimar- 

la demasiado amplia la facultad pedida, de manera que el texto 

sólo autoriza a efectuar los tipos de donaciones que habfa propues- 

to el Mensaje. 

También hay otra norma en el proyecto que dice relación 

con la siguiente situación: los organismos colaboradores del Ser- 

vicio Nacional de Menores pueden recibir fondos del Servicio Na- 

cional de Menores, pero éstos deben estar hoy dla en la ley res- 
paldados con determinadas garantias que puede establecerlas el 

Servicio. Esto, parece ser, ha creado problemas, por eso se propu- 
so por el Ministerio de Justicia reemplazar la expresión verbal 

"deberá" por "podrá" para que pueda el Servicio determinar libre- 
mente si es'necesario o no. 

Esa idea fue también acogida por la Comisión Informan- 

te y no fue observada por las demás Comisiones Legislativas. 

El señor GENEKAL PINOCHET, PKES1DENTE.- Ofrezco la pa- 
labra. 

--Se aprueba el proyecto. 

9.- PKOYECTO DE DECKETO LEY QUE CONCEDE INDULTO GENEKAL CON MOTIVO 

XI CONGKESO EUCAKISTICO NACIONAL. (FUERA DE TABLA). \ 
\ 

El señor GENEKAL PINOCHET, PUSIDENTE.- En dfas 
me visitó el señor Cardenal para invitarme al XI Congreso Euc 
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tic0 Nacional y solicitó que el Gobierno se 

de reconciliación con la ciudadania. 

Al respecto, nosotros hemos redactado un decreto que 

dice lo siguiente: "Considerando: 

Que nuestra Patria celebra con gran esperanza y alegria 
el XI Congreso Eucaristico Nacional; 

Que este magno acontecimiento nos invita a "Abrir nues- 

tras Puertas a Cristo"; 

Que como una manifestación concreta de estos sentimien- 
tos, Cristo Peregrino ha visitado los hogares de los chilenos alen- 
tándolos a vivir en amor cristiano; 

Que como adhesión al X I  Congreso Eucaristico Nacional y 
aplicando sus fraternos postulados e iniciativas, el Supremo Go- 
bierno ha querido extender los beneficios del perdón también a 

aquellos que han delinquido, dándoles la oportunidad de reconci- 

liares con la Patria y la Comunidad. 

Como un profundo testimonio de acercamiento, paz y con- 
fraternidad para todo el pueblo de Chile con motivo de celebrar- 
se el XI Congreso Eucaristico Nacional, 

La Junta de Gobierno de la Kepública de Chile ha acor- 

dado dictar el siguiente 

D E C K E T O  L E Y :  

AKTICULO UNICO. 

Concédese un indulto general consistente en la 

rebaja de hasta un año de sus condenas a todos los que, a la fe- 

cha de publicación del presente decreto ley, se hallaren condena- 

dos por delitos que no sean los de parricidio, secuestro y corrup- 
ción de menores, violación y elaboración o tráfico de estupefa- 
cientes. 

Tampoco se concederá el beneficio a que se refie- 
re el inciso anterior a los condenados en calidad de autores, cóm- 
plices o encubridores de los delitos previstos en los artlculos 

106 a 136, 141, 150, 255, y en el párrafo décimo del Titulo VI 
del Libro 11 del Código Penal, en la Ley N= 12.927, sobre Seguri- 
dad del Estado, en el Código de Justicia Militar y en la Ley No 
17.798, sobre Control de Armas.". 

Estamos accediendo a lo solicitado, porque, en reali- 
dad, ¿cuántos son los beneficiados? 

La señorita MINISTKA DE JUSTICIA.- Son pocos, Pre 
te, porque en realidad los delitos que se excluyen son 

aquellos que se ha estimado como de conducta terrorista, 

toria contra el orden público, que figuran en el inciso segun 
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Tampoco se les favorece con un indulto que les signifique salir 

a la calle a esta gente, sino que solamente se les rebaja un año 

en sus condenas. 

El señor GEBERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- En realidad es 
un gesto de reconciliación. 

La señorita MINISTKA DE JUSTICIA.- Es una adhesión al 
XI Congreso Eucarlstico Nacional. 

--Se aprueba el proyecto. 

El señor GENERAL PINOCHET, PKES1DENTE.- Muchas gracias, 

señores. 
Ha terminado la sesión. 

--Finaliza la sesión a las 18.35 horas. 

AUGUSTO PINOCHET UGAKTE 
General de Ejército 

""" ' ' / ~ l l$ \ ) \~  ii 
/ / Presidente de la Junta de Gobierno 

Gobierno 


